

Petit essai sur l'influence des rencontres - 1/1

Petite idée dont j'avais envie de faire part sans aucune prétention et libre à toute contestation. Je pense que ce que je vais dire aura déjà été développé par un grand psychologue ou sociologue avec beaucoup plus de talent mais peut importe j'aimerai mettre l'accent sur la richesse des rencontres qui fait ce que nous sommes et ce que nous devenons.

Au fil de notre vie, le contact et les rencontres avec des personnes différentes ont même si l'on n'en est pas totalement conscient, une influence sur ce qui fait notre personnalité et nous aide à nous construire. Ils peuvent avoir une influence continuelle sur nous si on les côtoie toujours, en particuliers nos amis et notre famille. On essaie plus ou moins de piocher ce qui nous plaît dans leur façon de penser et d'agir. Il faut prendre en compte les échanges furtifs de notre passé : un ami d'enfance, une personne connue lors d'un camp de vacances, dans un camping, une soirée, et même sans forcément l'avoir vue ou rencontrée par exemple sur un forum sur internet. Et en réfléchissant bien je me rends compte que ce qui fait ce que je suis maintenant c'est une somme d'échanges avec les autres. On repense forcément à une personne que l'on a connu qui vous a appris ou transmis quelque chose : un savoir, une culture, une façon de penser, une image... Parfois on essaie de s'identifier à une personne que l'on aime même si on ne la revoit plus et dans ce cas on s'identifie à l'image idéalisée que l'on a gardé de cette personne. Il reste en nous des souvenirs de personnes vous ayant apporté une richesse qui fait de nous quelqu'un à part entière. Ce que l'on est et ce que l'on devient ne se fait pas par hasard, on est orienté par nos relations qui nous poussent à avoir telles ou telles lectures, idées politiques, passions, notre façon de nous habiller, activités culturelles et sportives, goûts musicaux... Bien sur notre milieu social au départ nous détermine à une vie mais ce qui fait que l'on s'en détache peu à peu sont les influences des personnes croisées au hasard des rencontres. Ces personnes constituent des modèles plus pour ce que l'on idéalise d'elles que ce qu'elles sont réellement surtout si on ne les voit plus actuellement.

Dans les rencontres, il y a les exemples, ceux à qui on s'identifie, mais il y a au contraire ceux que l'on aurait pas aimé connaître, que l'on apprécie pas et qui constituent des modèles à ne pas suivre. On essaie par tous les moyens d'en échapper car ils vous rappellent de mauvais souvenirs. Tout objet, saveur, impression ayant une connotation avec cette personne nous rebute et l'on essaie de s'en échapper et de tout faire pour ne pas y ressembler. Prenons par exemple nos enfants qui ne pourront pas porter un prénom qui nous fera penser à une personne que nous n'aimions pas ou qui nous rappellera des mauvais souvenirs.

Je pense que notre personnalité se construit au fur et à mesure des gens que l'on fréquente qui nous entraînent sur le chemin de tumultueux de l'existence.

Je constate qu'en permanence je me juge vis à vis de cela, vis à vis des gens que j'ai rencontré qui m'ont beaucoup enseigné et qui le font toujours pour beaucoup d'entre eux et je tenais à remercier par cet article tous ceux qui ont fait ce que je suis devenue.